
11/2区民と区長のタウンミーティング グループワーク意見

１班 ２班 ３班 ４班

公園について
○公園のブランコは幼児用のもあるとうれしい。 ○遊べる広場がほしい。キャッチボール、サッカーできない。

○公園も大事

学校教育に
ついて

○小学校の新しい時代への学びのあり方、居心地の良
さを区も保障してほしい。→杉並区での研究がすばらし
い。
幼保に比べ多様でない。
働きやすさ、人材の確保→教育の質へ。
○中野区は学校にまわってくる教育予算が少ない！各
教科、行事で使えるもの。

○小学校の統合について
10年前の統合が本当に必要なのか。今地域の把握が
必要では

町のバリア
フリー化

○エレベーターが少なかったりする。
○中野駅にエレベーターがほしい。
○道の段差をなるべくなくしてほしい。(ベビーカーが
ひっかかる)

施設について

○児童館の運営縮小
○児童館を中心に子育て仲間ができるといい。
○本町図書館の閉館のこと
○U18上高田が廃止になり、子どもたちの居場所が無く
なった。現在ある子育て支援の場所を減らさないでほし
い。例えば、児童館。
→大きくて便利で立派な施設は行くの大変。小さくても
いいから近く。

○現在ある児童館で一時保育が短時間でもできない
か？
○学童の数(定員)が足りていない。３年生まではいられ
るようにしてほしい。キッズ含め、せまいなど環境も改善
した方がよいのでは。
○児童館をなくすという(前区長の時に決まっていた事
だが)今はどんな状況ですか？
○児童館のハイシ問題。現状どうなっているのか。なく
すなら、それにかわる場所を考えているのか。

○施設等への要望
・子どもが安心して遊べる広場を！！
・児童館遠いと行きづらい。
・本町図書館の存続を願っている。児童館も大事ですが、図
書館も大事。
・児童館へらさないで！

○みどりを増やす！

○子どもの居場所、キッズプラザだけで対応できる？
乳幼児週１、自転車×　制約有
キッズ他にやりたい子、あそびたい子
→児童館を残してほしい。選べることがいい。
○子どもの遊び場
○乳幼児の場所
○Ｕ18使いやすかった。中学生の居場所。
○求めるもの
・プログラム
・ソフトもおもちゃも
・きれいだけじゃない
・つながり
・子ども楽しく

保育園待機児
童関連

○旧南部すこやかを保育園に建て替える計画では、当
初の工事予定が1年も遅れている。区にとってはたった1
年かもしれないが、利用を考えていた保護者にとって
は、とても大きな1年だ。丸ノ内線が下を通っていたこと
など、初めからわかっていたのに、なぜ遅れが生じたの
か。

○区立の保育園が少ない気がする。
○保育園委託するにしても環境の保障は区が責任を
もってほしい。
○幼稚園のあずかり保育が短くて働くときに困る。
○保育園が入りにくいが、幼稚園も入りにくい。
○ファミサポも使いにくいと聞いた。
○区北部でたくさん保育園ができていっている印象があ
る。
○一時保育がとりにくい。
○今の保育園幼稚園の利用状況、区立の保育園と民
間の保育園の今と今後の予定。

○保育園対策
○ママさぽ電話がつながらない。
○ママさぽをもっと。
○一時保育をもっと！！
○中野の南の方にもたくさん保育園を
○子どもを安心して預けられる保育園を。園庭がある。
○民間の子育て支援活動の支援が足りない。
○お母さんが疲れている、サポート！！
手段は何でも。実家が遠い。

○産後６か月までは充実しているがその後が途切れ、
特に２才３才の場所が少ない。

その他

○自主的には難しいので、発想のヒントとなるような専
門家の講座などを区で企画してほしい。
○子育てするなら中野区！になるには？
・高校生は医療費無料の区あり
・家賃補助
・保育園
・０歳児対策

○区のＨＰをわかりやすく。若い人もみやすいものに。
○今回の会の時間を午前中にしてほしかった。(子ども
のお昼寝の時間とかぶり参加できなかった人もいる)
○(杉並区のような)子育て支援券などがほしい。
→それが使える所ももちろんつくってほしい。

○今後
・中野区は防犯対策が進んでいるが、どうして？
・自分より弱い立場の人に対して思いやりのある人に育てるこ
とが最重要課題です！
・オレンジカフェに協力して欲しい！
○今からできることを実践！
・あいさつ！
・「お先にどうぞ」一声かけてコミュニケーション。
○すこやか単位の弊害

地域における
繋がり

○団体のつながり
中野区には子育て支援団体が沢山あるけど各団体の
つながり、ネットワークが充分ではないのではないか。
○「子育て」を地域でしたいと思うが、子どものいない大
人にとって子どもと関わる方法がわからない。関わりた
い人と子どもをどうつなげる？
→学校に地域が広かれた場所になるとよい
○いろいろな場所を設けても参加しない親子が気にな
る。
→どうやって情報とつなぐか
かわら版(おたより)を掲示板にはってるけど．．．
スマホでも情報得られるけど口コミの情報貴重
○ちょいボラ♪ＷＥＢＳＩＴＥ
区民と行政で一緒につくる場所
・評価システムの導入で知らない個人と団体だったとし
ても安心してつながれる。

○地域の人との交流の機会を増やしてほしい！


